

Amélioration constante du réseau routier : le Conseil départemental inaugure un nouveau giratoire à Sayat et expérimente un outil innovant d'entretien routier à Malauzat

Plan stratégique
départemental
Horizon 2030

AXE 1

FAIRE DU PUY-DE-DÔME
UN DÉPARTEMENT
OÙ IL FAIT BON VIVRE

Lionel Chauvin, Président du Conseil départemental du Puy-de-Dôme, a présenté à la presse, vendredi 12 avril 2024, l'expérimentation faite sur nos routes d'une faucheuse aspiratrice à Malauzat, avant de procéder à l'inauguration, à Sayat, d'un nouveau giratoire. Ce sont là deux aspects de l'investissement constant, et massif, du Département pour les 6 972 km de routes départementales, contribuant d'autant à l'amélioration de la mobilité des Puydômois sur tous les territoires et à l'innovation dans l'entretien du réseau.

Dans le domaine du fauchage des accotements, le matériel est en constante évolution et l'expérimentation à l'essai d'une faucheuse aspiratrice est proposée à notre collectivité, en lien avec l'entreprise Europe Service. Munie de différentes têtes de fauche, cette machine permet de faucher et ramasser l'herbe et les broussailles par aspiration avant de les valoriser dans un composteur permettant la valorisation des déchets verts. Cette technologie permet aussi de lutter contre la dissémination des plantes invasives par aspiration des graines. Outre l'aspect écologique, l'objectif est également de profiter d'un atout environnemental en ramassant par la même occasion les ordures sur les accotements et éviter ainsi leur dissémination. C'est enfin dans l'intérêt des agents et dans le soucis de l'attractivité du métier que le Conseil départemental a souhaité expérimenter cet équipement novateur.

A Sayat, la RD 450, classée selon le schéma départemental comme « route de liaison et d'aménagement du territoire », relie l'ouest de l'agglomération clermontoise à l'ouest de l'agglomération Riomoise. L'activité économique du secteur, associée aux nombreux échanges entre le bourg et Argnat, induit de nombreux échanges routiers, principalement lieu aux heures des flux pendulaires et impliquent un risque potentiel d'accident. Ainsi le Conseil départemental a procédé à l'aménagement d'un carrefour giratoire hors agglomération au croisement des RD 762 et RD 450 afin de sécuriser les déplacements, avec un investissement fort de 680 000 euros TTC. Lionel Chauvin, Président du Conseil départemental, a inauguré ce giratoire en y plantant des pieds de vigne, hommage au patrimoine culturel de Sayat.